



Konzert 2005 in der Luise-Albertz-Halle, Oberhausen



MÄNNER *Quartett*
Sterkrade-Heide 1927 e.V.

Präsident:
Sparkassendirektor i. R. Wolfgang Flesch
Künstlerischer Leiter:
Musikdirektor Stefan Lex



Galakonzert 2005 im Konzertpavillon, Grugapark Essen

März 2007

Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag	Samstag	Sonntag
			1	2	3	4
5	6	7	8	9	10	11
12	13	14	15	16	17	18
19	20	21	22	23	24	25
26	27	28	29	30	31	

80 Jahre Männer-Quartett Sterkrade-Heide 1927 e.V.

Hüter des deutschen Chorgesangs



Die Kultur eines Volkes lässt sich an der geistigen Umsetzung seiner kreativen Aktivitäten erkennen.

Hierzu gehört auch die Gestaltung der Ethik, das heißt unter anderem die Einkleidung von Moralvorstellung, Gewohnheit, Herkunft, Sitte und Brauchtum, Gefühle und Illusionen. Alles was sich mit dem Handeln des Menschen beschäftigt, in eine wertorientierte Zielsetzung einbindet, lässt sich in Wort und Klang zum Ausdruck bringen.

Schon in der griechischen Mythologie waren die neun Töchter des Zeus, die Musen, für die schönen Künste auserkoren. Insbesondere waren Euterpe, die Frohsinnige, für die Dichtung und Flötenspiel und Polyhymnia, die Hymnenreiche, für den Gesang zuständig. Aus der nordisch-keltischen Mythologie ist der bardische Sänger Ossian bekannt.

In der gesamten erdumfassenden, geschichtlichen Kultur tendenz ist der Gesang als Vermittler von Worten in wohlklingenden Tönen präsent. Gesang hat den Menschen immer in vielfältiger Art geformt und ihm charakteristische Züge vermittelt. Im deutschsprachigen Raum gab es immer Menschen (Komponisten), die sich in dieser Art richtungsweisend in Szene setzten.

Von dieser gedanklichen Vorstellung beseelt, vereinigten sich vor 80 Jahren 16 sangesfreudige Männer am 16. März 1927 im Lokal Kullmann auf der Bayernstraße, im Ortsteil "Schwarze Heide", der damals noch selbständigen Stadt Sterkrade, zu einem Gesangsverein. Sie nannten diesen Verein das "Männer-Quartett Sterkrade-Heide 1927" und stellten sich zur Aufgabe, die Bürgerschaft auf der Schwarzen Heide kulturell zu beleben.

In dieser Zeit bestand in jedem Ortsteil ein Gesangsverein, dazu hatte fast jede Kirchengemeinde einen Kirchenchor. Zusammengefasst gab es in Sterkrade über 20 Gesangsvereine. Viele haben den Trend der Zeit nicht überstanden oder sind zum kaum noch singfähigen Treffen älterer Menschen zusammengeschmolzen.

Das Männer-Quartett Sterkrade-Heide gehört heute dank vieler kreativer und impulsgebender Führungskräfte, mit annähernd 100 Sängern zu den größten und leistungsstärksten Männerchören in der Bundesrepublik.

Fünf Punkte sind es, die die Vereinsphilosophie über 80 Jahre erfolgreich geprägt haben.

1. Unsere Stimme - das sind wir. Singen ist für uns die höchste Form der Selbstverwirklichung.
2. Singen macht Freude, Singen macht Spaß.
3. Was uns Freude macht, soll auch anderen Freude machen. Deswegen passt sich der Chor den Publikumswünschen der heutigen Zeit an.
4. So pflegen wir unsere Sangeskultur und erfüllen gleichzeitig ein humanes, gesellschaftliches und politisches Anliegen: Freude, Frieden und Sangeskollegialität.
5. Gute Konzerte sind unsere Kompetenz und Stärke, ein applaudierendes Publikum ist unser Dank.

Gute, geschulte musikalische Leiter (Dirigenten) waren stets das Glück des Männer-Quartetts. Sie verstanden es immer, aus dem gemischten Stimmenangebot von jungen und alten Sängern einen wohlklingenden Chorklang zu formen.

Die Angebotspalette des Chores ist äußerst vielseitig. Erfolgserlebnisse bei gut durchgeprobten Konzerten in der Luise-Albertz-Halle wie auch in der Liebfrauen-Klosterkirche, Konzertreisen im In- und Ausland, interessante Informationstage im weiten Umfeld. Zur Kommunikation innerhalb der Vereinsfamilie stehen jährlich ein Wandertag und Grillabend auf dem Programm. Mit einem Sängerfrühschoppen "rund um das Pfarrzentrum Liebfrauen" soll die Verbundenheit mit allen Sterkrader Sängern und Chören gepflegt werden.

Jeder Mann, der Lust am Singen in der Gemeinschaft, im Chor verspürt, ist herzlich eingeladen zum Mitmachen.

Das Männer-Quartett Sterkrade-Heide trifft sich jeden Mittwoch von 19.30 bis 21.00 Uhr in der Gaststätte "Klumpen Moritz" in der Bahnhofstraße in Sterkrade. Keiner singt alleine - alle singen gemeinsam!



Jährlicher Informationstag



Einsatz beim traditionellen Sängerfrühschoppen



Jährlicher Wandertag am Himmelfahrtstag